

Fecha: 14-01-2026  
Medio: El Pinguino  
Supl. : El Pinguino  
Tipo: Columnas de Opinión  
Título: **Columnas de Opinión: Logística en Magallanes: motor invisible que impulsa el desarrollo de nuestro territorio**

Pág. : 9  
Cm2: 207,4  
VPE: \$ 248.454

Tiraje: 5.200  
Lectoría: 15.600  
Favorabilidad:  No Definida

## La columna de...

MARICEL SOBARZO CLAVIJO,  
COORDINADORA DE CARRERA TNS EN  
ADMINISTRACIÓN DE SISTEMAS LOGÍSTICOS DEL  
CFT DE MAGALLANES

# Logística en Magallanes: motor invisible que impulsa el desarrollo de nuestro territorio

El desarrollo de una región no se mide sólo por sus recursos naturales o la belleza de sus paisajes, sino por la eficiencia con la que es capaz de conectar sus nodos productivos, sus comunidades y sus mercados. En el caso de la región de Magallanes y la Antártica Chilena, esta premisa adquiere una relevancia crítica. Nuestra geografía, marcada por la insularidad y las vastas distancias, nos impone desafíos que sólo pueden ser superados con una gestión logística de excelencia.

Cuando hablamos de logística en nuestra zona, no nos referimos simplemente al movimiento de camiones o barcos. Estamos hablando de la columna vertebral que sostiene la calidad de vida en localidades como Porvenir, la operatividad de la industria salmonera, el abastecimiento energético y el creciente potencial del hidrógeno verde. En este escenario, la logística deja de ser un proceso administrativo para convertirse en un factor estratégico de soberanía y progreso.

Sin embargo, para que este motor funcione, requerimos de capital humano especializado. Aquí es donde el rol de la Educación Superior Técnico Profesional se vuelve fundamental. En el Centro de Formación Técnica de Magallanes entendemos que el territorio no sólo necesita operarios, sino Técnicos de Nivel Superior (TNS) en Administración de Sistemas Logísticos capaces de diseñar, supervisar y optimizar cadenas de suministro en condiciones climáticas y geográficas extremas.

La carrera de TNS en Administración de Sistemas Logísticos que impartimos busca, precisamente, responder a esa demanda local. Formamos profesionales que comprenden la particularidad de la Tierra del Fuego y el Estrecho de Magallanes. Personas que saben que un retraso en la cadena de frío o una mala gestión de inventarios en una zona aislada no es sólo un costo económico, sino un impacto directo en la comunidad.

Relevar esta disciplina es también poner en valor el aporte de nuestra institución al territorio. Al formar especialistas en logística, estamos entregando herramientas para que las empresas regionales sean más competitivas y para que los emprendedores locales puedan escalar sus negocios. Estamos, en definitiva, profesionalizando el "hacer" de nuestra región.

El futuro de Magallanes se escribe con visión de largo plazo. El desarrollo portuario, el fortalecimiento de los pasos fronterizos y la conectividad multimodal requieren de una nueva generación de técnicos que asuman el liderazgo desde el conocimiento técnico y el compromiso con su entorno. Como CFT Estatal, nuestra misión es seguir siendo ese puente entre el potencial de nuestros jóvenes y las necesidades de una industria que no se detiene.

La logística es, quizás, el motor invisible de nuestra economía, pero sus resultados son visibles para todos. Invitamos a la comunidad a mirar hacia esta área con la importancia que merece: como la llave que abrirá las puertas de un Magallanes más integrado, eficiente y próspero para todos sus habitantes.